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「人間真情義，天涯若比鄰」

一尋訪縣黃豆圖與贊種智學長

邱毓蘋

暖暖的四月天，交大42週年慶，聚集著想回溫交大味道的可愛校友們. .. .

幕].l推手

一直擔任電信工程系 59級系聯絡人的駱龍圖學長，去年一

月從宏暮集團辦理退休後，目前與朋友創業經營高分子鈕電池

工廠一台灣超能源公司，並任總經理。由於今年適逢電信系 59

級畢業三十週年，駱學長很熱心的邀請目前還在台灣的二十幾

位同學參加校慶。今年到校有 12人，另外還包括兩位在矽谷參

加學校v ideo conference的同學。

而另一個計算機工程系的級系聯絡人，目前在凌群電腦擔

任副總經理的黃種智學長，因為一直是學校排球校友會的成

員，所以在校慶前一天就邀約大家回到學校一起打球。

?
駱龍圖學長

校慶

關於這次校慶，駱學長笑稱步「好久沒見面步發現大家在外型上都變了」。在校

慶茶會上，電信系系主任張仲儒教授為大家做電信系發展簡報。駱學長說大家都很開

心看到電信系目前的蓬勃發展。為了回饋學校，校友們也透過電信工程文教發展基金

會捐助系上50萬元以茲運用。

在平時同學聯繫方面，駱學長表

示，每年大家都會相約在聖誕節前一

個禮拜的星期天早上7:00-9:00 '在

台大校門口見面，再去麥當勞聊天、

聚會。後來在熱心同學的協助下，也

有一個屬於電信系 59級自己的網站

http://www.action.com.tw/ce59 。 電信59級學長們去年底聚會合月亮

而黃種智學長對於校慶當天印象比較深的是video conference' 以及校長對整個

學校未來藍圖，包括整個交大的歷史、校區的發展、科二園、竹北校區的規畫等，讓

畢業校友對於學校發展有清楚的方向。
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由於計工69級的同學多是在相同業 l

界，所以碰面的機會很多，平時靠e--m a11
聯繫也很有效率。黃學長表示，通常大家 i

見面的機會都發生在有同學回國、有事情

發生、或是去國外時同學也會順便聚會。

瓢，定的文久不一樣的味道

談到母校交大，和過去印象中的交大

有什麼不同?兩位學長的反應都是: I差

別太大了 J a電信59級學長們校慶日返校合影

駱學長說: I當初博愛校區只有兩公頃。從博愛校區後面的橋，騎腳踏車若不踩

煞車的話，可以從後門直接溜到前門。」特別的是，為了紀念畢業三十週年，駱學長

為同學製作一個水晶擺飾的紀念品，裡面刻有交大校徽和電信系系徽，上面加了兩行

字: I人間情義真，天涯若比鄰J '可見對同學感情的有情戀戀。

而黃學長也表示，過去雖然學校小，不

只是系上大家都很熟，跟其他系所互動頻率

也都很高。現在因為學校設施規模很大，再

加上有了網路，同學問的互動反而沒以前那

麼緊密。黃學長目前是交大EMBA的學生，憶

及剛念EMBA住在學校宿舍時，黃學長感觸更

深，一早起來發現沒有地方吃早餐，也沒有

人來吃早餐，沒人上課。不過學長戲稱現在

住在學校就像住在「鄉村俱樂部 J '有網

路，早上又可以盡情打球，因為球場早上都

沒有人。

離開學校二、三十年，兩位學長都有些話想跟學弟妹說。駱學長期許大家還是先

照顧好課業，對於語文、電腦等能力也不可忽略 O 駱學長特別強調好好珍情同學之間

的緣份。他提起畢業那年同一級學長，因為當兵時有一次死裡逃生的經驗，就幫每本

畢業同學紀念冊貼上一枚四片葉子的幸運草，這種互相關懷的心意，讓駱學長感覺很

溫馨。

計工的級學長們。(俊排中立者為黃種智學長)

室主學'S醉金末的建言表

對於應屆畢業生，駱學長也期許大家日標不要太高。駱學長認為人生最寶貴的時

間是 25-55歲，其中25-35歲是靠學識來(故事; 35一到的靠前十年累積下來的經驗做

事，的以後則靠所建立的人脈關係來做事。因此建議學弟妹先累積經驗，不要介意待
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l 遇與物質條件，也不要好高攏。

草書三

居寸

而黃學長認為自己大學四年和服兵役期間是自己個i性、做事方法的大轉換點。大

學生活最大的改變來自於參加類似康輔的活動和排球校隊。黃學長認為在社團這樣的

環境裡可增加許多觸角，有機會歷練如何頡導一個社團、負責一個社團活動的籌劃。

黃學長感慨的說，在面試來應徵的學弟妹時，發現越來越明顯的情況是，許多學

弟妹在專業領域很好，可是在領導、規劃能力、 team work方面跟其他學校之畢業學

生而言卻相對遜色，可能是在學校生活時較少機會去體驗team work 0

堂苦學#文自台1是言表

對於學校，學長們也都有些小小的心願。

駱學長表示: I希望學校自主J '希望學校除了

定位、方向都很清楚外，也可以找到資源籌募基金。

不管是否要成立醫學院，或是其他發展，都希望還是

要顧好本行 O

黃學長則認為，雖然目前學校有校友會、校友聯

絡中心、友聲雜誌、思源基金會，可是資源很分散，

校友間還是缺乏有效的機制將校友連結起來。建議可

透過 Int巴凹的，更積極扮演資源整合的角色，而且不 一一一一片

只是將焦點擺在傑出校友，如何更面面俱到的將校友是主h品豈有立九計柯:zztrs
的力量整合起來是黃學長認為大家該努力的 O 面十分愉快、溫馨。 十

以排球校友會而言，黃學長興奮的說，排球校友會目前組織有100多人，透過興

趣將大家組織起來 O 每年在校生即將畢業，校友會就有一個「送舊迎新」的活動:讓

在校生送舊，讓校友會迎新，因此每個人都很順利的進入校友會的組織裡。而校友會

在這個傳承上做的較薄弱，缺乏一個機制將學生在畢業當時連接起來。

今年的春天來的特別早，特別暖。兩位學長都表示，見到老同學的感覺相信是很

美好的，哪怕只是一個回憶，也值得懷念。


